Presidente de FEC

Alza de aranceles inquieta a alumnos

El alza de aranceles, más allá de las posibilidades económicas de los estudiantes universitarios y sus familias es una de las principales preocupaciones que afecta en estos momentos a los alumnos de la Universidad de Concepción, dijo a EL SUR, Pedro Cisternas, presidente de la mesa directiva de la Federación de Estudiantes, FEC. Agregó que el aporte al crédito fiscal va disminuyendo año a año.

Recordó que en 1986 el valor de las carreras fue de 80.000 a 144.000 pesos, mientras que para este año ascendió al tramo de 140.000 a 195.000 pesos.

"Las carreras que existen en la Universidad, expresó el dirigente, son impagables para la familia chilena, por lo tanto uno de nuestros fines como movimiento estudiantil nacional a través del CONFECH es revertir esta situación y volver al sistema de aranceles diferenciados de acuerdo a la situación del alumno porque es el más indicado para un país subdesarrollado como el nuestro".

-¿Cómo define usted, en su calidad de presidente de la FEC el momento que vive la Universidad de Concepción?

—El momento que vive la Universidad de Concepción es el mismo que se vive en todo el país como resultado de una crisis nacional que en la Universidad está determinada por las políticas que ha impuesto el régimen tanto a nivel de gobierno universitario, como es el sistema de rectores delegados como en el plano de financiamiento. Que son las dos expresiones de la política gubernamental a este respecto que no permiten el desarrollo cabal de la Universidad tanto en su interior como en su relación con el exterior.

—Desde el punto de vista de los estudiantes, ¿qué acciones ustedes han programado para enfrentar esta crisis de que hablan y de qué modo les está afectando más?

-En torno a las acciones que iremos implementando tenemos que situarlas dentro de un marco estratégico general v donde estarán determinadas por los objetivos finales que nosotros perseguimos. Fundamentalmente nos interesa hoy una universidad que esté al servicio de la región, pero mirando al país en su totalidad; además, creemos que nosotros los estudiantes en esta medida tenemos grandes desafíos, hoy como estudiantes y mañana como futuros profesionales. En lo que respecta al momento histórico mismo tenemos un papel fundamental que desarrollar el que es la creación y el fortalecimiento de todas las organizaciones democráticas que se puedan ir generando. De tal modo, ir construyendo desde ya, el país que queremos. En esta medida,

nuestras acciones, a grandes rasgos son fundamentalmente de tipo reivindicativas propias de los estudiantes que vayan encaminadas a solucionar el problema del financiamiento universitario y democratizar la Universidad, usando criterios de las grandes mayorías universitarias de modo que sean consensuales y racionales. Creemos que es fundamental la inserción del estudiante universitario en todas las organizaciones sociales para hacer el aporte que nos corresponde.

—Hay una mayoria en el pais que no ve con buenos ojos la participación política activa de los estudiantes universitarios, porque ellos entienden que el deber primordial del estudiante es estudiar y formarse consciente y responsablemente para responder como profesional al compromiso que tiene con la sociedad y a lo que ella espera. ¿Qué opina usted de esto?

 Creo que es una posición legitima v razonable, pero hov para poder entender este problema que se da en forma bastante marcada en nuestra generación, que es una generación que crece en dictadura, estas personas tendrían que situarse dentro del contexto global en que nos desarrollamos. A partir de ahí, entenderían nuestro comportamiento, que obedece fundamentalmente al hecho de que muchos de nosotros vemos con preocupación el futuro que tendremos en los años que vienen, si no hay un cambio de fondo y en la forma de las políticas que rigen al país.

- ¿Cómo visualiza usted, en su calidad de presidente de la FEC, los tiemde concepción? ¿Se presumen dias agitados o una actitud más bien proclive



Pedro Cisternas, presidente de la mesa directiva de la FEC.

al diálogo antes que a acciones de presión que muchas veces dan espacios a grupos proclives a la violencia?

-Esta pregunta tiene dos dimensiones. Una, lo que nosotros queremos; la otra, cómo se darian las cosas a partir de ahora. Los estudiantes privilegiaremos siempre el diálogo como instrumento de avance democrático y todos aquellos medios coherentes y consecuentes con el respeto, la pluralidad, la tolerancia. Ahora, en lo que respecta a cómo se van a dar las cosas, eso va a estar muy condicionado por la actitud que asuma la autoridad central, el régimen, y por otra parte, la autoridad universitaria. Creemos que si se dan espacios de libertad, si se comienza a recoger la voz de la mayoria de los estudiantes, profesionales, sindicatos y todos aquellos sectores que tienen algo que decir, viviremos un clima de diálogo y aquellas actitudes violentistas pasarán a ser desfasadas y sólo propias de sectores que no representarán a la mayoria. Por lo tanto, llegará el dia que se darán cuenta que ese no es el camino. Pero si ocurre lo contrario. se corre el riesgo de que estas minorias se transformen en mayoria, originándose situaciones no deseadas.

−¿Cómo están las relaciones FEC-Rector?

-En términos personales, son respetuosas. En términos instituciona les, derivados de su generación como autoridad, son conflictivas y tienen carácter impositivo para los estudiantes. Tenemos pendiente una entrevista con él, a la que lo invitamos con participación del estudiantado, para generar una relación más profunda.